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СОЗДАЕМ ФУНДАМЕНТ
АШЕГО УСПЕХА

к о р о т к о й  с т р о к о й

В Кемерове заработал 
второй бетонный завод
В кемеровском
производственном
подразделении
ООО «Сибирский бетон»
с участием руководителей
холдинга «Сибирский
цемент» и журналистов
Кузбасса прошла
презентация новой
бетоносмесительной
установки.

Ее ввод в эксплуатацию имеет немалое зна
чение для регионального строительного 
рынка. «Новое оборудование способно 
выпускать 120 кубических метров продукции 

в час. С его запуском производственная мощ
ность кемеровского подразделения компании 
выросла почти в три раза -  до 200 кубометров 
в час, -  рассказал гостям в ходе обзорной экс

курсии управляющий ди
ректор ООО «Сибирский 
бетон» Александр Мезен
цев. -  Современная уста- 

I новка оснащена двухваль- 
'ны м  бетоносмесителем 

принудительного дейст
вия для перемешивания 
любых видов смесей раз
личного назначения».

Идет подготовка к процессу дозирования сырья и изготовлению смеси

В сопровождении руководителя -  экспер
та, примерившего на себя роль экскурсовода 
на время мероприятия, -  представители СМИ 
прошли по всей технологической цепочке вы
пуска бетонорастворной продукции. Так, кор
респондентам показали склады с инертными 
материалами (песком, щебнем, химическими 
добавками) и силосы, где хранится цемент. На 
глазах посетителей промплощадки специали
сты предприятия при помощи фронтального 
погрузчика загрузили необходимые сырьевые 
компоненты в бункеры нового завода, запусти
ли процессы дозирования и замеса. Участни

ки презентации смогли наблюдать их изнутри 
-  из здания новой установки.

Современное оборудование существенно 
отличается от функционирующего на площад
ке финского завода Tecwill, запущенного в ке
меровском подразделении еще в 2008 году. 
Преимущество новой установки -  наличие от
дельного весового дозатора под каждым бун
кером, что позволяет дозировать компоненты 
бетонной смеси одновременно, а не по очере
ди, как при использовании узла Tecwill.

Эксперты говорят, 
рынок подтверждает
ООО «Топкинский цемент» стало лауреа

том конкурса «Лучшие товары и услуги Куз
басса» 2024 года: стройматериалы предпри
ятия отмечены золотым знаком «Кузбасское 
качество» в номинации «Продукция произ
водственно-технического назначения». Вы
сокой оценки жюри удостоены сульф ато
стойкий низкощелочной портландцемент 
и портландцемент со шлаком для бетона 
дорожных оснований. Эксперты региональ
ной комиссии по качеству рекомендова
ли компании представить эту продукцию 
на федеральном этапе конкурса програм
мы «100 лучших товаров России». Продук
ция завода широко востребована далеко 
за пределами Сибири. Сульфатостойкий 
портландцемент поставляется в Хабаров
ский край для строительства угольного 
морского терминала порта «Эльга» на Ма
йорском мысе.

Лидер строй- 
комплекса Бурятии
Подведены итоги второго отраслево

го конкурса «Лидеры строительного ком
плекса Бурятии». Победителем в номина
ции «Лучшее предприятие производства 
строительных материалов» стало ООО «Тим- 
люйЦемент». Церемония чествования при
зеров конкурса, организатором которого 
вновь выступило региональное министер
ство строительства и модернизации жи
лищно-коммунального комплекса, состоя
лась в администрации г. Улан-Удэ. Награды 
представителям лучших предприятий вру
чил зампредседателя правительства Респу
блики Бурятия Алдар Гулгенов. Лидеров 
в каждой из трех номинаций определяла 
конкурсная комиссия. Основные критерии 
отбора -  показатели эф фективности дея
тельности организаций за 2023 год.
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Медик на борту 
«Топкинского
цемента»
Фельдшер здравпункта Топкинского цементного завода 
Елена Толкачева спасла жизнь пассажиру авиакомпании 
S7 Airlines, летевшему рейсом в Новосибирск.

Случай произошел, когда Елена Толкачева 
возвращалась из отпуска домой на само
лете, следовавшем из Минеральных Вод 
до Новосибирска.

«Мы с друзьями живем в разных городах: 
одни -  в Сочи, другие -  во Владивостоке, мы 
с мужем -  в Кузбассе. Решили собраться все 
вместе в Пятигорске, отдохнуть, насладиться 
красотами Чечни и Дагестана, оценить досто
примечательности в ближайших окрестностях, 
-  рассказывает фельдшер. -  В последний мо
мент рейс, на котором я должна была возвра
щаться, отменили. Пришлось перебронировать 
билет на самолет с вылетом через три дня».

В дату отправления во время регистрации 
выяснилось, что на рейс подали самолет с мень
шим количеством пассажирских мест, чем пред
полагалось изначально. Елена уже настроилась 
вновь задержаться, а потом лететь через Москву.

«Каким-то чудом нас взяли на борт -  навер
ное, это была судьба, -  улыбается Елена. -  В са
лоне на меня навалилась такая необъяснимая 
усталость, что я сразу же уснула, даже не пом
ню, как мы взлетали».

Проснувшись, Елена посмотрела на часы: до 
посадки оставалось еще минут 90. И вдруг услы
шала объявление: «Если есть на борту врач, по
дойдите. Разбудите сидящих рядом: они могут 
быть медиками». Девушка направилась в сторо
ну кабины экипажа, рядом с ней увидела лежа
щего без сознания мужчину. Ему была необхо
дима срочная помощь. Кроме Елены на призыв

откликнулись женщина-фармацевт и первокурс
ница медицинского техникума.

«Было страшно: пульс нитевидный, порой 
он вовсе не прощупывался. Благо, у меня есть 
опыт в подобных случаях -  пять лет работы в 
МЧС не прошли даром, руки помнили, что на
до делать, -  вспоминает Елена. -  Осложняло 
ситуацию то, что парень выпил, видимо, для 
храбрости, а еще кто-то подсунул ему валидол -  
это только ухудшило положение. Ограниченное 
пространство в самолете затрудняло реанима
цию. Сначала мы положили его между сиденья
ми, потом -  рядом с эвакуационным выходом, 
там было чуть свободнее».

Мужчина приходил в сознание и терял его 
вновь -  так продолжалось до конца полета. 
Елена выполняла непрямой массаж сердца, 
вместе с помощницами они обтирали постра
давшего холодной водой, поили, меняли по
ложение тела, чтобы улучшить кровообраще
ние, разговаривали, чтобы он не отключался. 
Когда самолет снизил высоту, мужчине стало 
немного лучше, после посадки его передали 
врачам скорой помощи, которые уже ждали 
в аэропорту.

Спасительниц поздравляли пассажиры, бла
годарил капитан корабля, стюардессы открыли 
шампанское. Через несколько дней Елене позво
нил благодарный спасенный. «Последнее, что он 
помнит, как попытался жестом привлечь к себе 
внимание, когда ему стало плохо. А ведь пока 
мы ему оказывали помощь, он про себя очень

О том, что Елена спасла пассажира самолета, ее коллеги узнали случайно, 
благодаря звонку представителя S7 Airlines

много рассказал. Я всё запомнила: Владимир, 41 
год, женат, две дочки. На самолете летел впер
вые, следовал на вахту в Читу через Новоси
бирск. Диагноз с детства -  гипертония, -  пере
дает недавний разговор Елена. -  Главное, что 
живой... Посоветовала ему избегать авиапере
летов, пользоваться другими видами транспор
та. Не стоит так рисковать жизнью».

Муж Елены, ставший свидетелем спасатель
ной операции, был поражен. «Он думал, что я 
только давление бабушкам измерять умею, та
блетками кормить да уколы ставить. Наличие у 
меня специальных навыков даже не предпола
гал», -  смеется Елена.

Елена Толкачева родилась и выросла в Ка
захстане, в городе Уральске, окончила меди
цинский техникум по специальности «фель
дшер». Пять лет работала в МЧС бок о бок с 
водолазами-глубоководниками, там она полу

чила важные навыки оказания неотложной по
мощи, проведения реанимации, борьбы с кес
сонной болезнью.

В начале 2000-х ее родители с младшей се
строй перебрались в Топки, а чуть позже, при
ехав погостить, Елена решила остаться в этом 
маленьком уютном городке. Здесь она получи
ла еще два высших образования, вышла замуж 
и связала жизнь с Топкинским цементным за
водом. В здравпункте предприятия Елена Тол
качева работает уже десять лет. За это время 
она -  открытый, добрый, отзывчивый человек 
-  заработала уважение коллег и заводчан. Каж
дый работник знает: в здравпункте ему помо
гут, что бы ни случилось.

Анна ЯРОЩУК, 
пресс-секретарь 

ООО «Топкинский цемент»

В РАБОЧЕМ РЕЖИМЕ

Чище небо СдуВЭТЬ ПЫЛИНКИ
На Тимлюйском цементном 
заводе завершился плановый 
ремонт электрофильтров 
вращающихся печей № 1 и 3.

Работы по ремонту и техническому обслужи
ванию газоочистного оборудования -  один 
из важных этапов подготовки вращающих
ся печей к строительному сезону.

Обеспыливание отходящих газов проводит
ся с целью снижения выбросов загрязняющих 
веществ в атмосферу. Это особенно важно для 
Тимлюйского цементного завода, расположенно
го в непосредственной близости к озеру Байкал.

«В электрофильтрах расположены осадитель
ные и коронирующие элек
троды, между ними прохо
дит напряжение. Благодаря 

t этому частицы пыли притя
гиваются к осадительным 
электродам, -  объясняет 
директор по производст
ву ООО «ТимлюйЦемент» 
Алексей Помазкин. -  За 
счет ударов механизмов 

встряхивания осевшая пыль поступает в бункеры 
и при помощи пневмовинтовых насосов возвра
щается во вращающуюся печь по пылепроводу».

Подрядная организация приступила к ремон
ту фильтров в середине июня. Работы на двух 
устройствах шли больше месяца.

Специалисты провели ревизию пылеулавли
вающего оборудования: осадительного и корони- 
рующего электродов, проверили герметичность 
фильтров, целостность балок креплений, исправ
ность механизмов встряхивания.

«По результатам про
ведения лабораторных ис
следований и определения 
эффективности работы га
зоочистной установки пе
чи № 1, степень очистки 
составила 99,8% при про
ектных данных 98-99%, пе
чи № 3 -  99,9% при про
ектных данных 98-99%», 

-  отмечает главный эколог ООО «ТимлюйЦемент» 
Ольга Никонова.

Алена ДМИТРИЕВА, 
пресс-секретарь ООО «ТимлюйЦемент»

с сотрудников
В новом отделении цеха 
«Помол» Красноярского 
цементного завода 
установлена современная 
камера для обеспыливания 
спецодежды и обуви.

Смонтированное на Красноярском цемза- 
воде оборудование -  это сертифициро
ванная продукция российского произво
дителя, специальная система удаления пыли.

Принцип ее работы заключается в безопас
ном обдуве пользователя высокоскоростным 
потоком воздуха (не сжатого) с отводом пыли 
в пылеуловитель. Воздух из помещения пода
ется через специальное устройство в кабину, 
затем всасывается в пылеуловитель, пропуска
ется через фильтр и после очистки вновь по
ступает в помещение. Тем самым обеспечива
ется его циркуляция. Дополнительный приток 
воздуха не требуется. Работник входит в каби
ну обеспыливания, берет в руки шланг подачи 
воздуха со специальной насадкой и нажимает 
на кнопку «пуск», направляет воздушный по
ток на одежду, с нее сдувается пыль. Для за
вершения процесса пользователь одним на
жатием останавливает работу оборудования 
и покидает кабину.

«Раньше для очище
ния одежды и обуви мы 
использовали советский 
пылесос, который стоял 
в отдельной пустой ком
нате. Работник входил, 
включал его и произво
дил обеспыливание оде
жды. И по эффективности, 
и по качеству очистки та

кой способ оставлял желать лучшего, -  расска
зывает руководитель службы охраны труда и 
промышленной безопасности ООО «Красно
ярский цемент» Сергей Белехов. -  В 2023 го
ду мы серьезно задумались о модернизации

Красноярские цементники охотно встают под «воздушный душ»

процесса обеспыливания, изучили и проана
лизировали рынок, определились и выбрали 
продукцию лицензированного производите
ля». Стоимость оборудования превысила один 
миллион рублей.

Как рассказал началь
ник цеха «Помол» Алек
сандр Мартынов, в насто
ящее время воздушный 
тамбур-шлюз использует
ся в тестовом режиме: за- 
водчане на практике вы
являют плюсы и минусы 
установки. «Мы изучаем 

технические возможности агрегата: как он справ
ляется с разной степенью загрязненности, на
сколько хватает пылеприемника», -  поясняет 
Александр Мартынов.

По словам Сергея Белехова, в инвестици
онном бюджете предприятия на 2025 год за
планировано приобретение еще одной камеры 
обеспыливания -  правда, уже в зимнем вари

анте. Это специальный утепленный герметич
ный контейнер с эффективной камерой-шлюзом 
внутри. Его собираются установить вблизи ду
шевых отделений для того, чтобы задача обес
пыливания своей спецодежды любым работни
ком завода решалась максимально эффективно 
в любое время года.

«Запуская в эксплуата
цию специализированное 
профессиональное обо
рудование, мы повыша
ем эффективность очище
ния спецодежды и обуви 
сотрудников, занятых в 
работах на запыленных 
участках. Рассчитываем 

на то, что приобретенная установка отлично 
справится с этой задачей», -  отмечает управ
ляющий директор ООО «Красноярский цемент» 
Дмитрий Киреев.

Светлана ПОТЕХИНА
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О заводе, жизни, 
людях и любви!
В Искитиме отметили юбилей цементного завода. Празд
ник, посвященный 90-летию предприятия, состоялся 
9 августа в Доме культуры «Молодость». Он объединил 
работников и ветеранов АО «Искитимцемент», ЗАО «Черно- 
реченский карьер» и ООО «Сибцемсервис», руководителей 
холдинга «Сибирский цемент», представителей власти 
и общественных организаций.

На входе гостей встречал оркестр Ново
сибирского военного ордена Жукова ин
ститута имени генерала армии И.К. Яков
лева войск национальной гвардии Российской 

Федерации, музыкальные произведения в его 
исполнении создавали праздничное настроение. 
В фойе первого этажа работал буфет, все го
сти имели возможность воспользоваться услу
гами современной фотозоны и получить мгно
венный снимок. Колонна, на которой обычно 
размещается афиша, была оформлена газета
ми разных лет. В каждой из них -  статьи и за
метки о деятельности предприятия и очерки 
о людях. На втором этаже у фотозоны в виде 
первой полосы газеты «Сибирский цемент» со
бралась очередь -  все хотели ощутить себя 
главным героем издания, сделать фото на па
мять. Все участники торжественного мероприя
тия получили подарки: настенные часы, шопер, 
в точности повторяющий фирменную упаков
ку заводской продукции, и юбилейный значок.

Праздничный концерт начался с презента
ции юбилейного фильма «Цемент -  дело наших 
рук», посвященного человеку труда. На экране, 
сменяя друг друга, появлялись работники за
вода: горняки, дробильщики, машинисты кон
вейеров, механики, бункеровщики, машинисты 
сырьевых и цементных мельниц, вращающих
ся п е ч е й . Много, много знакомых лиц уви
дели зрители, которые встречали каждый но
вый кадр бурными эмоциями! Большинство 
заводчан, если не все, знают друг друга. Ав
торам фильма удалось подчеркнуть значи
мость вклада каждого человека в общее дело 
-  производство цемента, а также преемствен
ность поколений.

Особенностью мероприятия стало выстра
ивание всех номеров в единую творческую 
композицию, которую воплощали и профес
сиональные артисты, и работники завода с 
детьми, и ветераны. Связующим звеном меж
ду выступлениями послужил «голос завода»: 
он обращался к гостям мероприятия и расска
зывал о своей истории. Самые пронзительные 
номера -  стихи заводчан разных лет, посвя
щенные предприятию, миниатюра о подвиге 
мужчин и женщин в Великую Отечественную 
войну, жестовое пение воспитанников специ
альной коррекционной общеобразовательной 
школы-интерната № 12 для слабослышащих де
тей с композицией о голубе мира.

Искитимцы принимали 
поздравления

И.о. министра промышленности, торгов
ли и развития предпринимательства Ново

сибирской области Денис Рягузов поздравил 
коллектив цементников с юбилеем предпри
ятия от имени губернатора и правительства 
Новосибирской области и вручил благодар
ственное письмо Полномочного представи
теля Президента Российской Федерации в 
Сибирском федеральном округе Анатолия 
Серышева.

«Благодаря професси
онализму, упорству, ответ
ственности цементников, 
из поколения в поколение 

| передававших уникаль- 
' ный опыт и теплое, по-на
стоящему душевное отно
шение к родному заводу, 
производство продолжа
ло функционировать в са

мые сложные периоды. Сегодня коллектив пред
приятия, с 2020 года работающего в составе 
холдинга «Сибирский цемент», бережно хра
нит традиции прошлого и на их основе стро
ит фундамент будущих успехов. Славная исто
рия завода продолжается, а значит, впереди у 
«Искитимцемента» -  новые производственные 
победы», -  подчеркнул в своем поздравлении 
президент АО «ХК «Сибцем» Олег Шарыкин.

Первый вице-прези
дент АО «ХК «Сибцем» Ген
надий Рассказов, высту
пая перед собравшимися, 
акцентировал внимание 

' на достижениях и бле
стящей репутации ком
пании. «Сегодня «Иски
тимцемент» динамично 
развивается. На предпри

ятии реализуются масштабные инвестиционные 
программы, обновляется оборудование в це
хах, работают прекрасные профессионалы, -  
добавил Геннадий Рассказов. -  До своего сто
летия заводу предстоит пройти большой путь. 
Мы пройдем его вместе -  с радостью и гордо
стью в сердце». В качестве подарка коллективу 
предприятия Геннадий Константинович пере
дал управляющему директору АО «Искитимце
мент» Владимиру Скакуну сертификат на бла
гоустройство заводского сквера.

«Сегодня вы, цемент
ники Искитима, модерни
зируете цеха, реализуете 

I масштабные инвестпро
екты на самом высоком 
уровне и точно в срок, 
выпускаете продукцию с 
безупречной репутацией

Более 200 человек удостоены различных наград в связи с юбилеем предприятия

По мнению редакции, на юбилейном торжестве в Искитиме была установлена 
лучшая фотозона из возможных

и не забываете о защите окружающей среды. 
Вы строите будущее», -  обратилась к собрав
шимся исполнительный директор НО «СОЮЗ- 
ЦЕМЕНТ», директор по связям с обществен
ностью АО «ХК «Сибцем» Дарья Мартынкина.

К поздравлениям также присоединились де
путат Заксобрания Новосибирской области Ири
на Диденко, глава Искитима Сергей Завражин 
и другие гости. Помимо этого, в адрес цемент
ников поступили видеопоздравление от депу
тата Государственной Думы по избирательному 
округу № 137 Александра Аксененко, правитель
ственные телеграммы от первого заместителя 
председателя Комитета Совета Федерации по 
федеративному устройству, региональной по
литике, местному самоуправлению и делам Се
вера Владимира Городецкого и члена Комитета 
Совета Федерации по международным делам, 
трехкратного победителя Олимпийских игр, де
вятикратного чемпиона мира по греко-римской 
борьбе Александра Карелина.

«За прошедшие годы 
многие поколения це
ментников внесли зна
чительный вклад в укре
пление позиций завода, 

' -  подчеркнул управляю
щий директор АО «Иски
тимцемент» Владимир 
Скакун. -  И сегодня он 
по праву является одним 

из ведущих предприятий цементной отрасли 
Сибири. Убежден, что нынешний коллектив 
«Искитимцемента», сохраняя и развивая заме
чательные традиции своих предшественников, 
будет и впредь трудиться, успешно решать по
ставленные задачи на благо города и региона».

Награды лучшим
В день празднования юбилея более 200 ра

ботников АО «Искитимцемент» и ЗАО «Черноре- 
ченский карьер» удостоены различных наград. 
Труд цементников отмечен почетными грамота
ми и благодарственными письмами Полномоч
ного представителя Президента РФ в СФО, гу
бернатора Новосибирской области, Заксобрания 
и министерства строительства региона, главы 
города Искитима и Федерации профсоюзов Но
восибирской области, а также наградами хол
динга и предприятия.

Почетными грамотами Министерства про
мышленности и торговли Российской Федера
ции награждены управляющий директор АО 
«Искитимцемент» Владимир Скакун и маши
нист (обжигальщик) вращающихся печей цеха

Алексей Рыбцев, директор 
МБОУ «СОШ № 2» г. Искитима:
-  Юбилейный праздник произвел впечатле
ние своей масштабностью, торжественно
стью и вместе с тем душевностью атмос
феры. Живая музыка, конферанс, угощение
-  все было организовано на высоком про
фессиональном уровне. Удивил творческий 
потенциал самих заводчан. Я получил массу 
положительных впечатлений. Было важно и 
интересно узнать много нового об истории 
завода, трудовых династиях, почувствовать 
свою сопричастность к истории. Отдель
ное спасибо за удивительную традицию -  
делать подарки в свой день рождения! Про
цветания и развития!

Ольга Воробьева, режиссер:
-  Мы очень счастливы, что попали в самое 
сердце. Люди в Искитиме -  хорошие, отзыв
чивые, не испорченные реалити-шоу и морген-

«Обжиг» АО «Искитимцемент» Юрий Колтунов. 
Звание «Почетный работник промышленности 
строительных материалов» присвоено началь
нику цеха «Помол» АО «Искитимцемент» Вла
димиру Булышеву.

Благодарственными письмами Полномочно
го представителя Президента России в Сибир
ском федеральном округе отмечены начальник 
отдела технического контроля АО «Искитимце
мент» Галина Рислинг, мастер цеха «Помол» АО 
«Искитимцемент» Вячеслав Пирогов и мастер 
горного участка ЗАО «Чернореченский карь
ер» Николай Наумов.

Орден «За особый вклад в развитие цемент
ной промышленности» от НО «СОЮЗЦЕМЕНТ» 
вручен главному инженеру ЗАО «Черноречен- 
ский карьер» Владимиру Стадникову. Еще три 
человека удостоены знаков «За особый вклад в 
развитие цементной промышленности».

Отметим, что накануне торжества орден «За 
особый вклад в развитие цементной промыш
ленности» получил бывший директор цемзавода 
Искитима Борис Дерновский. Управляющий ди
ректор АО «Искитимцемент» Владимир Скакун, 
глава города Сергей Завражин и председатель 
городского Совета ветеранов Николай Небрач
ный вручили заслуженную награду «цементно
му маршалу». Борис Георгиевич в течение 17 
лет (с 1982-го по 1999 год) работал на заводе в 
должности директора. Встав «у руля» предприя
тия в сложное для страны время, он не только 
сохранил производство, но и поспособствовал 
его развитию, реализовав немало проектов по 
переоснащению цехов. Его профессиональные 
заслуги по праву отмечены высокими государ
ственными и отраслевыми наградами.

Под бурные аплодисменты коллег золотой 
знак «Почетный работник холдинга «Сибирский 
цемент» III степени вручен директору по про
изводству АО «Искитимцемент» Сергею Червот- 
кину. Аналогичные награды получили главный 
технолог -  начальник производственно-техно
логического отдела АО «Искитимцемент» Лари
са Панькина и начальник футеровочного участ
ка ООО «Сибцемсервис» Юрий Воронин.

Ф отографии 17 представителей завода 
и трех работников карьера размещены на 
Доске почета. 12 сотрудникам присвоено зва
ние ветерана АО «Искитимцемент».

Праздничное мероприятие прошло с боль
шим размахом в теплой дружеской атмосфе
ре, подарило участникам бурю ярких эмоций 
и заряд энергии.

Екатерина АБИБУЛА, 
пресс-секретарь АО «Искитимцемент»

Штернами, чувствующие, настоящие -  это 
дорогого стоит. Лично для меня это опора и 
вера в страну. Хочется творить и рассказы
вать о простых людях, которые делают дело.

Екатерина Бойко, заведующий сектором по 
учебно-производственной практике иски- 
тимского филиала Новосибирского стро
ительно-монтажного колледжа:
-  Торжество прошло замечательно! Органи
зация концерта, фуршета и всего мероприя
тия -  на самом высочайшем уровне. Спасибо, 
что подарили море положительных эмоций 
и удивления! Ваш праздник с восхищением 
обсуждали все жители города еще несколь
ко дней, включая работников культуры, ко
торые видели много праздничных программ. 
Желаю от лица всего коллектива искитим- 
ского филиала Новосибирского строитель
но-монтажного колледжа процветания АО 
«Искитимцемент»!
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«Волна» села 
на велосипеды
Комбинат «Волна» совместно с ОАО «РЖД» и краевой 
Ассоциацией работающей молодежи провел 
увлекательный велоквест для молодых сотрудников 
крупных предприятий и организаций Красноярска.

«Мысль о проведении 
мероприятия появилась 
в начале года. Мы с мо
им другом -  Дмитрием 
Тимоховым, сотрудником 
ОАО «РЖД» и председа
телем молодежного со
вета, -  дружим около 20 
лет. В детстве очень лю

били кататься на велосипедах по всему городу. 
Оба загорелись идеей провести такой квест на 
острове Татышев. Это идеальное место для ак
тивных велопрогулок», -  рассказывает замести
тель главного механика ООО «Комбинат «Вол
на», участник молодежного совета предприятия 
Александр Фитисенко.

Друзья продумали концепцию игры: команды 
велогонщиков должны за определенное время 
решить головоломки и найти спрятанные коды 
в разных местах острова Татышев.

Александр и Дмитрий заручились поддерж
кой молодежного центра «Свое дело» и Ассо
циации работающей молодежи. Представители 
сообществ посодействовали инициаторам вело- 
квеста в организации и проведении мероприя

тия: помогли с оформлением необходимой до
кументации, согласованием с администрацией 
«Татышев-парка», предоставили звуковую аппа
ратуру, нашли ведущего.

При подготовке квеста организаторы изъез
дили на велосипедах весь остров в поисках под
ходящих локаций для размещения кодов. Были 
выбраны семь точек, для каждой из них преду
смотрены свои загадки и подсказки для игроков.

Красноярские предприятия и организации 
-  члены Ассоциации работающей молодежи -  
выставили восемь сборных для участия в ве- 
локвесте. Молодежный совет комбината «Волна» 
также выдвинул свою команду «Дырявый котел».

Игра длилась почти три часа. Участники 
мчались от одной точки до другой, решали за
дачки, искали коды, проявляя ловкость и со
образительность.

С помощью специального мобильного при
ложения организаторы в режиме онлайн на
блюдали за перемещениями игроков, болели 
за своих коллег.

Все команды справились с заданиями. «Ды
рявый котел» занял четвертое место, лишь нем
ного не дотянув до призовых позиций.

Приятно отдохнуть в кругу коллег после дружеской велогонки

«Когда мы узнали, что 
будет проводиться вело
квест, то сразу решили: 

i участвуем! Ведь это что- 
то новое, интересное, -  
говорит капитан команды 
«Дырявый котел», ведущий 
экономист по бюджетиро
ванию комбината «Волна» 

Екатерина Родионова. -  Мы предполагали лег
кую велопрогулку между локациями в тени де
ревьев, а получили интенсивную трехчасовую 
велотренировку при температуре 30°С. Всей на
шей дружной командой мы отгадывали загадки, 
обыскивали кусты в поисках кодов -  и крутили,

крутили педали. Было трудно, но познавательно 
и увлекательно. Если снова получим приглаше
ние на велоквест, то с радостью его примем!»

По мнению участников мероприятия, каж
дый этап велоквеста подарил массу ярких впе
чатлений. Игра стала отличной возможностью 
не только проверить свои силы, но и завести 
новых друзей.

«Считаю, велоквест прошел на ура. Мы по
лучили хорошие отзывы от участников и пред
ставителей Ассоциации работающей молоде
жи. Позитивные отклики вдохновили нас на 
новые идеи, которые мы постараемся реали
зовать в ближайшем будущем», -  сказал Алек
сандр Фитисенко.

ЗНАЙ НАШИХ, I

Локомотив
«восточного экспресса»
С 2022 года региональное управление продажами 
«Восток» коммерческой службы комбината «Волна» 
возглавляет Кристина Склярова. При ее руководстве 
за последние два года поставки продукции 
предприятия в соответствующем направлении 
увеличились почти в три раза.

Подарок на день 
рождения комбината

Кристина Склярова родилась в семье во
еннослужащих в Минусинске, однако ее дет
ство и юность прошли в Иркутске: родителей 
перевели по службе в этот красивый город у 
Байкала. Девушка отучилась в Иркутском го
сударственном университете на юридическом 
факультете. После учебы рванула в Москву, 

где в дальнейшем успеш
но трудилась в финансо
вых службах строительных 
компаний. «В определен
ный момент произошел 
какой-то внутренний пе
релом: меня неотвратимо 
потянуло на малую роди
ну, -  вспоминает Кристи

на Юрьевна. -  Поняла, что не могу жить без 
Байкала, без родной земли. Вернувшись, нача
ла новую жизнь».

Она четко осознала, что больше не хочет 
заниматься юриспруденцией в чистом виде. 
Ей нравилось работать в строительной отра
сли, реализовывать разные интересные проек
ты. Однажды наткнулась на объявление о ва
кансии менеджера по продажам на комбинате 
«Волна» и заинтересовалась, решила попробо
вать свои силы в новом деле.

Кристина Юрьевна хорошо запомнила свой 
первый рабочий день: 4 ноября 2014 года -  день 
рождения предприятия. «Поздравляем, вот вы и 
явились нашим подарком имениннику», -  при
ветствовали ее коллеги. С этих слов и начался 
трудовой путь К. Ю. Скляровой на комбинате.

Гордость за каждый 
рабочий день

Кристина Юрьевна всегда удивлялась вол- 
новцам. «На предприятии трудятся увлеченные 
работой люди. Их энтузиазм заразителен! В та
ком коллективе невозможно быть другой, как- 
то иначе относиться к тому, что делаешь. Мне 
всегда хотелось достичь высоких результатов, 
выполнять важные, ответственные задачи», -  
рассказывает руководитель.

К. Ю. Склярова работала сначала менед
жером по продажам, потом ведущим менед
жером. В ноябре 2022 года ее поставили во 
главе восточного направления коммерческой 
службы комбината.

Команда Кристины Юрьевны отвечает за 
развитие продаж продукции «Волны» на тер
ритории, включающей девять регионов -  от 
Иркутской области до Камчатского края и Са
халинской области. Это 48% земель России. 
Основная задача подразделения -  поиск стра
тегических строительных объектов, где возмож
но применение продукции комбината. Коман
да восточного направления взаимодействует 
с проектными институтами и организациями, 
представителями стройиндустрии в регионах. 
Сама Кристина Склярова, можно сказать, жи
вет на переговорах и встречах с первыми ли
цами строительной отрасли, проводит для них 
семинары и презентации. По ее мнению, реги
оны восточного направления готовы к сотруд
ничеству. Важно прийти к ним и рассказать о 
продукции комбината, решить вопрос с логи
стикой, так как многие территории находятся 
достаточно далеко от Красноярска.

Кристина Склярова гордится каждым рабо
чим днем: он не похож на предыдущий, каждый 
новый проект и сделка уникальны, они не по
вторяют друг друга.

На счету команды немало достижений. В
2023-м более 100 полувагонов с хризотилце- 
ментными трубами отгружено в Приморский 
край (в прошлом году данный регион лидиро
вал по количеству и объему поставок). Среди 
объектов «Волны» -  космодром «Восточный», 
комбинат снабжал его фасадными плитами «Ви- 
колор». В Якутию по переправе отправлялись 
плоский лист и фасадная продукция. На Саха
лине работы по газификации велись с исполь
зованием фасадов, кровельных листов и труб 
производства ООО «Комбинат «Волна». Фибро
цементные плиты «Виколор», выпущенные пред
приятием, применялись даже на «краю света» 
-  на острове Шикотан.

Как рассказала Кристина Склярова, на 
Дальнем Востоке комбинат активно участву
ет в реализации региональных программ ка-

Мудрый подход к управлению продажами 
продукции способен принести отличные 
результаты

питального ремонта жилья. География широ
кая: Забайкалье и Приморье, остров Сахалин, 
Хабаровский край.

Сегодня строители частного сектора прояв
ляют повышенный интерес к кровельным листам 
«Волнаколор» и сайдингу. В Иркутске, Хабаров
ске, Владивостоке и Забайкалье были успеш
но реализованы проекты по комплексному ис
пользованию этих двух видов стройматериалов.

Проекты - ее детища
С участием К.Ю. Скляровой реализовано 

множество самых разных масштабных и ответ
ственных проектов. Больше других ей запом
нился один, социально значимый: он доставил 
подлинную радость от проделанной работы. 
Комбинат «Волна» поставлял фасадную про
дукцию для строительства школы для детей с 
ограниченными возможностями в г. Улан-Удэ. 
В прошлом году работы завершились. Школа 
получилась яркая, красивая. Желтые, зеленые, 
синие фасады «Волны» украсили здание. «На
деюсь, яркая, красочная продукция «Волны» бу
дет радовать детей, которые отважно справля
ются с выпавшими на их долю трудностями», -  
говорит Кристина Склярова.

Руководителя управления продажами «Вос
ток» очень ценят на комбинате «Волна». «Крис
тина Юрьевна обладает целым набором личных 
и профессиональных качеств, которые, несом
ненно, способствуют достижению высокого ре
зультата. Она инициативна, всегда уверенно и 
оптимистично подходит к решению поставлен
ных задач. Кристина Юрьевна управляет прода
жами продукции в достаточно сложном регионе,

вместе с тем, мы второй год подряд увеличи
ваем долю присутствия комбината «Волна» на 
рынке Дальневосточного федерального округа. 
Безусловно, в этом большая заслуга коллекти

ва, а также личный вклад 
руководителя подразделе
ния, -  отмечает директор 
по маркетингу и продажам 
ООО «Комбинат «Волна» 
Наталья Ленкова. -  Крис
тина Юрьевна эффектив
но проводит переговоры 
на любом уровне -  как с 

полномочным представителем президента Рос
сии в Южно-Сахалинской области, так и с ра
бочими на стройплощадке. Умеет организовать 
работу в команде, грамотно поставить задачи 
перед сотрудниками и обеспечить совместное 
достижение целей. И все же ключевой фактор 
успеха Кристины Юрьевны -  она любит то, что 
делает, и это, конечно, отражается на резуль
татах ее работы!»

Люди Востока
Кристина Склярова считает, что восточные 

регионы -  это особенные территории, где про
живают люди с уникальным менталитетом. Они 
не терпят суеты и никогда не променяют цен
ности своей жизни на хаос. Для них свойст
венно душевное, доброжелательное отноше
ние ко всему. «Ты можешь видеть человека 
впервые, и, когда ты приходишь на встречу -  
хоть в крохотной якутской деревеньке, хоть в 
крупном городе Хабаровске, -  тебе приветли
во улыбнутся, нальют чашечку вкусного чая, 
поинтересуются твоими делами, здоровьем, 
семьей... И только потом приступят к рабо
те, -  рассказывает Кристина Юрьевна. -  За
падные компании и их руководители, сотруд
ники представляются более стремительными, 
деловыми, агрессивными. Для них важна вы
года, прибыль. Восточные люди -  другие: они 
сначала выстраивают личную, душевную связь, 
а потом идут на контакт».

Кристина Склярова считает себя больше че
ловеком Востока, нежели Запада. Ей не подхо
дит сумасшедший ритм, формат работы «соко
выжималки» по-западному. Для нее комфортнее 
переговорить с человеком и донести главный 
посыл: «Мы надежны, мы -  свои, мы рядом и 
готовы помочь».

Кристина Юрьевна любит свою дочь. В сле
дующем году Диана окончит школу, маме кажет
ся, что девочка пойдет по ее стопам: ей тоже 
интересны психология и маркетинг.

Кристина Склярова -  удивительно оптими
стичный человек. По ее мнению, все, что ни 
делается, -  к лучшему. В свободное от рабо
ты время она рисует пейзажи и натюрморты. 
Возможно, когда-нибудь коллегам представит
ся шанс посетить ее персональную выставку.

Материалы полосы подготовила 
Светлана ПОТЕХИНА
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Женщины-цементники: 
нежные руки 
и твердый характер
В 1970-х годах женщины составляли 45% коллектива 
Ангарского цементно-горного комбината. Они трудились 
бухгалтерами, диспетчерами, химиками, начальниками 
ПТО, лаборантами... Сегодня «женская доля» чуть «легче»: 
33,3%, это треть коллектива.

Впрочем, стереотипы в сторону. На це
ментном производстве заняты представи
тели двух полов, оба прекрасные и оба 
сильные по-своему. Женщины работают на 

комбинате наравне с мужчинами. В их руках 
-  управление сложным оборудованием, контр
оль качества, отслеживание технологических 
процессов. Они не боятся брать на себя от
ветственность и принимать важные решения. 
При этом остаются активными, современны
ми и привлекательными. Как, например, На
талья Задорожная. После окончания училища 
в 1992 году она работает исключительно по 
специальности -  машинистом крана, и уже 
больше десяти лет на Ангарском цементно
горном комбинате. Сейчас она трудится в це
хе «Готовая продукция». Наталья говорит, что 
никогда не жалела о выбранной специально
сти и гордится тем уровнем профессионализ
ма, которого достигла. Когда ей выпал шанс 
устроиться на цементный завод, она приня
ла решение, долго не раздумывая.

«Повлиял престижза- 
вода, его стабильность. 
Зарплата здесь выше, чем 
на остальных предприя
тиях, где мне доводилось 

I трудиться, -  поясняет На
талья Задорожная. -  По
началу было непросто 
привыкнуть к графику: 
я работаю посменно. На 

первых порах здорово выручали родные -  в 
приготовлении ужина, пополнении домашних 
запасов продуктов и прочих каждодневных 
делах. Благодаря поддержке семьи удалось 
перестроиться».

Машинист крана считает, что работа пре
имущественно в мужском коллективе сказы
вается на ней. «Порой кажется, что за минув
шие годы я стала жестче. Не считаю это чем-то 
плохим для меня. Твердость характера и уве
ренность в наше время -  полезные качества 
для женщины, -  убеждена Наталья. -  В этой 
работе, как и везде, есть свои нюансы. Когда 
необходимо выполнить план, предусматрива
ющий значительные объемы продукции, то 
обстановка становится более напряженной. 
Тогда коллектив цеха работает как единый 
организм: каждый действует, зная, за что от
вечает. Конечно, крановщик -  профессия для 
женщины непростая и очень ответственная, но 
я думаю так: если занимаешься делом, кото
рое тебе по душе, то любой труд в радость».

Еще один пример для 
подражания -  начальник 
производственно-техно
логического отдела Юлия 
Мартыненко. Ее рекомен
дациям по проведению 
мероприятий, направлен
ных на обеспечение вы
сокого качества продук

ции, следуют самые опытные руководители 
в коллективе. Помимо этого, в задачи отде
ла, которым руководит Юлия Ивановна, вхо
дит контроль производственных процессов 
и разработка предложений по поддержанию 
экономичных и надежных режимов эксплуа
тации оборудования.

На четвертом курсе обучения в Иркут
ском государственном техническом универ
ситете Юлию Мартыненко направили на про
изводственную практику на завод. Практика

Цветочные клумбы у  заводоуправления и фонтана -  дело женских рук

завершилась, а студентка осталась работать, 
одновременно готовясь к выпускным экзаме
нам. Окончив вуз, с дипломом по специаль
ности «Химические технологии тугоплавких 
неметаллических и силикатных материалов» 
она устроилась на должность диспетчера от
дела ПТО АО «Ангарскцемент». А в феврале 
2023-го Юлия Ивановна, проделавшая нема
лый профессиональный путь, была назначе
на начальником производственно-технологи
ческого отдела.

Она неоднократно отмечена наградами за
вода и холдинга «Сибирский цемент» за до
бросовестный эффективный труд. В 2020 го
ду ее фотография украсила Доску почета АО 
«Ангарскцемент», так руководители поощрили 
ее за высокие достижения и образцовое вы
полнение должностных обязанностей.

«На комбинате налажено эффективное вза
имодействие между подразделениями. Каждый 
из нас -  на своем месте, на своем участке, и 
очень ответственно относится к делу. Работать 
с профессионалами -  одно удовольствие», -  
говорит Юлия Ивановна.

Своих родных она окружает заботой и лю
бовью. Муж почти всегда рядом: Владлен Ан
дреевич работает на заводе энергетиком це
ха «Обжиг». Вместе супруги любят бывать на

рыбалке, собирать грибы и ягоды в лесу. Не
сколько лет назад Юлия Ивановна увлеклась 
выращиванием на своем участке необычных 
для сибирской земли лакомств -  арбузов. К 
слову, первый урожай весил около 2 кг.

Отличительной чертой всех женщин, за
нятых на производстве, является забота -  об 
общем деле и участниках коллектива, о се
мье, детях... Сотрудницы «Ангарскцемента» 
не исключение. Они создают уютную атмос
феру на рабочих местах, поддерживают кол
лег в трудную минуту, при этом никогда не 
забывают о домашних хлопотах.

«Внимательность кде- 
талям, дисциплина, силь
ный характер работниц 
проявляются во всем, от 

| соблюдения техники бе
зопасности до контроля 
качества продукции. Они 
вносят свой вклад в каж
дую тонну цемента, отгру

женную комбинатом, и постоянно стремятся к 
совершенству», -  отмечает управляющий дирек
тор АО «Ангарскцемент» Владимир Афанасин.

Жанна КОРНИЛОВА, 
пресс-секретарь АО «Ангарскцемент»

2024-Й -  ГОД СЕМЬИ В РОССИИ

Хранительницы 
сердца завода
В этом году Красноярскому цементному заводу 
исполнится 80 лет. На сегодняшний день на 
производстве работают представители 12 трудовых 
династий, в том числе Бекшаевы. Сейчас эту династию 
представляют четыре женщины, все они трудятся в 
самом сердце завода - цехе «Обжиг».

Бекшаевы уже посвятили предприятию в 
общей сложности 123 года. Основатель
ница династии -  Нина Николаевна Бекша- 
ева -  пришла на завод в 1979 году транспор

тировщиком сырого угля в цех «Обжиг». Затем 
на производстве стал работать брат ее мужа
-  Михаил Петрович. Через несколько лет по 
стопам отца пошла дочь Наталья, затем Крас
ноярский цементный выбрала еще одна дочка 
Михаила Петровича -  Мария.

«В апреле 2002 года я устроилась тран
спортировщиком сырого угля, уже больше 20 
лет работаю в цехе «Обжиг», ветеран труда,
-  рассказывает Мария Михайловна. Сегодня 
она трудится мастером. -  Мне здесь нравит
ся: зарплата стабильная, коллектив хороший. 
За эти годы изменились условия труда, рабо
тать стало легче».

Мария Бекшаева по опыту знает: на заводе 
работают неравнодушные люди. С особой бла
годарностью вспоминает она свою первую на
чальницу -  Ирину Симухину. «Я молодой мамой 
пришла на завод, без образования: за плечами
-  только школа. Ирина Анатольевна меня прак
тически заставила подать документы на заоч
ное обучение в Топкинский колледж технологии 
вяжущих материалов. Мне не хотелось тратить 
время и силы на учебу, а мой руководитель на
стояла на правильном решении. Я только по
том поняла, насколько это было важно для ме

ня. После окончания учебы Ирина Анатольевна 
рекомендовала мою кандидатуру на должность 
мастера», -  говорит Мария Михайловна.

Продолжили династию двоюродная сестра 
Марии Екатерина Диноченко и ее муж Юрий. 
«Моя мама всегда говорила: придешь на завод 
-  я тебе и кабинку, и лопату оставлю. Эта ка
бинка и лопата до сих пор на месте», -  смеясь, 
вспоминает Екатерина. Она уже 19 лет работает 
в цехе «Обжиг» машинистом угольных мельниц.

Для Екатерины Диноченко коллектив то
же как вторая семья. «Не перестаю удивлять
ся коллегам: внимательные, добрые, отзывчи
вые. Они помогли, чем только могли, когда в 
нашей семье случилась беда: пожар в доме. 
Мы пережили это несчастье в том числе бла
годаря дружной поддержке заводчан», -  рас
сказывает она.

Пять лет назад на предприятие устроилась 
Снежана -  дочь Марии Михайловны. Окончив 
школу, она поступила в медицинский универси
тет, но вскоре поняла, что будущая профессия 
ей не подходит. Сейчас Снежана заочно осваи
вает другую специальность и работает на цем- 
заводе. Цех, о котором она знала с детства по 
рассказам матери, стал родным и для нее. «Ког
да я сюда пришла, оказалось, что почти всех 
знаю из рассказов родных. Мама и тети всег
да много говорили о работе дома, в гости ча
сто приходили их коллеги: вне стен завода их

Сегодня Бекшаевы ответственно продолжают дело основателей трудовой династии 
Красноярского цементного завода. На фото слева направо: Наталья Бекшаева, Екатерина 
Диноченко, Мария и Снежана Бекшаевы.

дружба и общение продолжаются», -  улыбает
ся Снежана. Младшая Бекшаева уверенно за
являет: в будущем с удовольствием приведет 
на предприятие и своих детей.

Представители этой трудовой династии счи
тают, что работа в одном подразделении с близ
кими людьми дает надежную опору. Родные под
держивают и при трудоустройстве, и в период 
адаптации на новом месте, и позднее, когда в 
рабочей суете возникает потребность посове
товаться с другими опытными специалистами.

Вместе с тем, Бекшаевы умеют разделять 
семью и работу. Для них на производственной 
площадке Мария Михайловна в первую очередь 
мастер смены, строгий, не дающий никаких 
поблажек, и лишь потом -  мама и сестра. Все 
четверо считают, что на них лежит ответствен
ность за доброе имя и честь династии. Многие

красноярцы знали Михаила и Нину Бекшаевых 
-  подвести их, ударить в грязь лицом нельзя.

«Мы гордимся наши
ми трудовыми династия
ми и ценим каждую се
мью -  всех, кто трудился и 
продолжает трудиться на 

' благо предприятия. Вете
раны, заложившие данную 
традицию, уже на заслу
женном отдыхе, но связь 

поколений не прекращается. Семья Бекшае
вых -  один из таких замечательных приме
ров», -  отмечает руководитель службы управ
ления персоналом ООО «Красноярский цемент» 
Ирина Пятайкина.

Светлана ПОТЕХИНА
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ПО СЛЕДАМ XV  СПАРТАКИАДЫ

Новые и опытные игроки - о юбилейном 
спортивном празднике «Сибцема»
Дебютанты и многолетние участники спартакиады хол
динга «Сибирский цемент» поделились впечатлениями о 
прошедших юбилейных соревнованиях в Железногорске.

Александра ДЕРНОВА, начальник отде
ла правового обеспечения ООО «Сибир
ский бетон»:

-  В спартакиаде «Си
бирского цемента» уча
ствовала впервые, на лег
коатлетической эстафете 
защищала честь холдинга, 
выступая в составе объ
единенной команды, ку
да вошли представители 
не только управляющей

компании, но и «Сибирского бетона», «Кузбасс- 
ТрансЦемента», «ЗапСибЦемента» и Торгового 
дома «Сибирский цемент». До приезда в Желез
ногорск я не знала, к чему готовиться, не было 
понимания, какой результат приведет к успеху, 
с кем мне предстоит состязаться.

Масштабы спартакиады и уровень подготов
ки участников меня впечатлили! Очень радует, 
что мы с ведущим менеджером по снабжению 
Торгового дома «Сибирский цемент» Анастаси
ей Лияскиной заняли второе место. Для мое
го спортивного дебюта это отличный резуль
тат. Кроме того, соревнования выявили мои 
слабые стороны в беге, соответственно, я пла
нирую перестроить свой тренировочный про
цесс и в следующем году улучшить результа
ты. Теперь ясно, к чему готовиться.

Спартакиада -  это мощное мероприятие, 
которое объединяет коллег, работающих в раз
ных регионах, в разных сферах деятельности. 
Во время соревнований ощущается сильнейшая 
связь с командой и в целом с компанией. Это 
так заряжает на продуктивную работу! Всегда 
интересно лично встретиться с людьми, с кем 
работаешь несколько лет, общаясь по элек
тронной почте и телефону.

Вячеслав ФУР, машинист экскаватора це
ха «Горный» ООО «Топкинский цемент»:

-  2024-й -  самый на
стоящий чемпионский год 
для меня! И XV Спартаки
ада холдинга «Сибирский 
цемент» стала одним из са
мых ярких и важных его 
событий.

Спортом я увлекаюсь 
с детства, с 12 лет стал 

заниматься гирями, около 10 лет назад -  арм
рестлингом. В последнее время добавился еще 
и силовой экстрим. Участвую в различных го
родских и областных соревнованиях, в этом 
году выступил на состязаниях в Новокузнец
ке, Томске, Белове, в Топках. Во всех турнирах 
по армрестлингу, где участвовал, стал победи
телем. Кроме того, в преддверии спартакиады 
выиграл первенство по силовому экстриму, где 
мы на скорость тянули автомобиль «Тойота Тун
дра» весом три тонны.

Спорт приносит удовольствие. Преодоле
ние себя, достижение новых результатов, побе
да над соперниками -  это то, что вдохновляет.

Прошедшая спартакиада -  вторая для ме
ня. Два года назад я устроился на завод маши
нистом экскаватора в цех «Горный», в скором 
времени попал на отборочный турнир -  и стал 
представлять «Топкинский цемент» на межза
водских соревнованиях.

Кроме победы спартакиада подарила мне 
много положительных эмоций и новых зна
комств. Удалось прогуляться по Железногорс
ку, посмотреть местные достопримечательно
сти. Красивый, уютный город, с удовольствием 
посетил бы еще раз. Отдельно отмечу прекрас
ный досуг, вечернюю программу, где можно 
было в свободной, неформальной обстанов
ке пообщаться с коллегами, познакомиться со 
спортсменами из других команд. Надолго за
помню эти соревнования.

Светлана ЛАРИОНОВА, менеджер по ка
честву экологической лаборатории АО 
«Искитимцемент»:

-  Мое участие в спар
такиаде можно назвать 
удачной случайностью. Я 
устроилась на цементный 
завод недавно по реко
мендации подруги и ста
ла участником команды 
«Искитимцемента».

Настольным теннисом 
занимаюсь с семи лет, окончила спортивную

школу, являюсь кандидатом в мастера спор
та. После рождения дочери и в связи с пере
ездом несколько лет не брала в руки ракетку. 
Благодаря корпоративным соревнованиям та
кая возможность у меня появилась.

Уровень соперников -  высокий: спортсме
ны хорошо владеют техникой, многие имеют 
собственные фишки и умело используют их в 
игре. Я, конечно, волновалась, но старалась не 
показывать эмоции. Меня активно поддержи
вали и заводская команда, и управляющий ди
ректор Владимир Петрович Скакун. Хотелось 
оправдать их доверие и выступить достойно.

На мой взгляд, XV Спартакиада холдинга «Си
бирский цемент» прошла на высоком уровне, в 
том числе с точки зрения организации меро
приятий. Условия проживания, питание, цере
монии открытия и закрытия, награды и призы, 
развлекательная программа -  всё понравилось. 
Было бы здорово в следующем году привнести 
разнообразие в турнир по настольному тен
нису, например, сыграть смешанными парами.

Петр ВАЛЯЕВ, машинист экскаватора ЗАО 
«Чернореченский карьер»:

-  Спорт в моей жизни 
присутствует всегда: с дет
ства занимаюсь лыжными 
гонками, окончил учили
ще олимпийского резер
ва, немного не дотянул до 
мастера спорта. С удоволь
ствием занимаюсь много
борьем -  плавание, гири,

подтягивание, кросс. Когда устроился на рабо
ту, узнал, что предприятие проводит внутрен
ние соревнования по разным видам спорта и 
участвует в спартакиаде холдинга «Сибирский 
цемент». Предложение представить «Искитим
цемент» на турнире по кроссфиту принял с го
товностью. Составил себе программу и по ней 
тренировался: в основном бегал на свежем воз
духе в лесу, тягал гири, продумывал технику -  
как стартовать, как финишировать.

Соперники оказались быстрыми и выно
сливыми -  это главные качества в данном ви
де спорта. При подготовке я ориентировался 
на лучший результат прошлого года, а ребята 
его еще улучшили: в 2023-м победитель фи
нишировал через 2 мин 34 сек, а в 2024 году
-  через 2 мин 27 сек. Есть куда стремиться!

Александр МАЛКИН, инженер отдела 
главного энергетика ООО «Красноярский 
цемент» (капитан сборной предприятия):

-  Наша команда в этом 
году традиционно заняла 
первое место в турнире по

I волейболу. Игры проходи
ли мощно, зрелищно, бо
лельщики нас бурно под
держивали. Мы не могли 
ударить в грязь лицом -  
и одержали победу.

На юбилейной спартакиаде впервые на пье
дестал почета взошла наша футбольная команда. 
Ребята выиграли благодаря упорным трениров
кам, ответственному подходу каждого спортсме
на. Это было захватывающее дерби! В финале 
спартакиады все сборные показали достойную 
борьбу, никто не хотел уступать сопернику.

Команда «Красноярского цемента» сплоти
лась как одна большая семья, где все пережи
вали за результат и поддерживали друг друга. 
Юбилейная спартакиада проходила в атмосфере 
открытости, доверия, искренности. Спорт объе
диняет, учит ответственности и дисциплине, по
могает поддерживать отношения в коллективе
-  комфортные, дружелюбные, конструктивные.

Александр ФИТИСЕНКО, заместитель глав
ного механика ООО «Комбинат «Волна»:

-  От юбилейной спар
такиады холдинга у меня 
как у капитана сборной 
комбината «Волна» оста-

I лись положительные впе
чатления. Доволен итога
ми соревнований -  как 
собственным выступлени
ем, так и результатами ко

манды. Уровень спортивного мастерства, подго
товки всех участников заметно вырос, на мой 
взгляд, состязания прошли очень напряженно 
и зрелищно. Порадовал факт отсутствия «гряз

XV Спартакиада холдинга «Сибирский цемент» осталась в прошлом, впереди -  новые победы!

ных» моментов, все сибцемовцы относились к 
коллегам с уважением и по-дружески.

Считаю, что на высоте оказалась и коман
да организаторов соревнований: в ходе прове
дения турниров не возникало никаких оргво- 
просов и проблем. В целом отмечу высокий 
командный дух, потрясающую атмосферу еди
нения и ощущение спортивного праздника, ко
торое не покидало меня все дни, проведенные 
в Железногорске.

Сергей БОГОСЛОВСКИЙ, энергетик цеха 
«Сырьевой» АО «Ангарскцемент»:

-  Усиленно готовился 
к турниру по армспорту: 
тренировался почти каж-

I дый день. Большим недо
статком во время подго
товки считаю отсутствие 
спаррин гов: а р м р е ст
линг -  это уже вид еди
ноборств, и без отработ

ки приемов на практике далеко не уедешь. 
Столь важный момент необходимо решать и 
двигаться дальше.

Сейчас мне удалось повторить свой резуль
тат прошлого года -  войти в тройку сильней
ших и получить бронзовую медаль. Это хоро
шо, но я всегда стремлюсь к лучшему и борюсь 
до конца. И несмотря на то, что армрестлин
гом занимаюсь недавно, нацелен только на по
беды в дальнейшем.

Команда «Ангарскцемента» оказывала мне 
огромную поддержку. В этом году мы смогли 
взойти на вторую ступень пьедестала почета. 
Не все состязания дались нашим спортсме
нам легко. Но я искренне горжусь победой на
ших чирлидеров и легкоатлеток -  это насто
ящий триумф воли к победе и несгибаемого 
командного духа!

Рад, что есть такая замечательная традиция 
-  проводить спортивный праздник для коллек
тивов предприятий «Сибцема»!

Владимир КОЛОДИН, механик сырьево
го отделения цеха «Помол» ООО «Тим- 
люйЦемент»:

-  В третий раз прини
маю участие в спартакиаде 
холдинга, вижу, что коман
ды тренируются, готовятся, 
растут. По итогам первен
ства в общем зачете сбор
ная «ТимлюйЦемента» -  на 
третьем месте, и это по- 
еле пятилетнего перерыва!

К сожалению, мы, стритболисты, показа
ли результат хуже прошлогоднего. Поскольку 
уровень игры повышается с каждой спартаки
адой, расслабляться нельзя. В прошлом году 
при подготовке к соревнованиям мы трени
ровались дважды в неделю, а в 2024-м соби
раться так же не получилось. И сразу «упали» 
со второго места на пятое.

Проведение спартакиады -  это отличная 
идея. Во время игр мы встречаемся, знакомим
ся, узнаем, как живется нашим коллегам в дру
гих регионах, как работают остальные предпри
ятия холдинга. Такие мероприятия помогают 
налаживать профессиональные связи.

Единственное, что вызывало у меня недо
вольство, -  это большое расстояние от спорт

комплекса до места проживания. После сорев
нований едва хватало сил, чтобы добраться до 
гостиницы.

Лилия ИВАНОВА, лаборант химического 
анализа цеха «ОТК и лаборатория» ООО 
«ТимлюйЦемент»:

-  Юбилейная спарта
киада «Сибирского цемен
та» подарила мне неверо
ятный спектр эмоций и

I шанс проявить волю к по
беде, преподала мне урок 
для того, чтобы я продол
жала совершенствоваться 
в спорте.

Работаю на Тимлюйском цементном заводе 
второй год -  и второй год участвую в легкоат
летической эстафете, а также конкурсе групп 
поддержки. В прошлом году вместе с Ниной Ры
баковой мы стали пятыми среди бегунов. Этот 
результат подхлестнул нас, мы решили усилить 
подготовку. Занятия проводил известный в Ка- 
банском районе тренер Сергей Николаевич Го
ра. За три месяца он многому научил нас с Ни
ной. Наша бронза -  и его награда тоже.

У спартакиады холдинга -  особая атмос
фера. Мы с коллегами из других компаний со
перничаем, но при этом поддерживаем друг 
друга, искренне радуемся успехам и сопере
живаем при поражениях. Горжусь нашей ко
мандой, людьми, с которыми работаю, горжусь 
«ТимлюйЦементом». Могу сказать с уверенно
стью: мое место -  здесь.

Юлия САПИНА, инженер по изготовле
нию и восстановлению запасных частей 
ПТО ООО «Сибцемсервис»:

-  Я с 2012 года участ
вую в этом спортивном 
торжестве, в основном в 
качестве болельщицы. В 
четвертый раз выступа
ла на конкурсе в составе 
группы поддержки. Костяк 
нашей команды примерно 
один и тот же -  он состо

ит из топкинцев и кемеровчан, которые могут 
собираться для совместных репетиций.

В каждый свой номер мы вкладываем душу. 
Интенсивно готовимся в течение двух месяцев 
как минимум, для создания композиций привле
каем хореографов. Музыку и костюмы мы вы
бираем сами. Пересматриваем прошлогодние 
выступления, подмечаем фишки других команд 
и придумываем свои. В этом году наш номер 
включал элементы трех стилей и направлений.

На мой взгляд, наша группа справилась со 
своей задачей блестяще! Я слышала потом во
сторженные отзывы зрителей. К сожалению, на
ша команда девочек не попала в тройку при
зеров конкурса.

Надеюсь, что когда-нибудь организаторы 
придумают номинации для всех групп поддер
жки, так как у каждой команды есть свои отли
чительные черты, такие как стиль, музыка, ар
тистизм, энергетика.

В целом впечатления от спартакиады -  по
зитивные. Это всегда радостное, волнующее со
бытие и для меня, и для моих коллег.

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»
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КРУПНЫМ ПЛАНОМ

В Кемерове заработал 
второй бетонный завод

Окончание. Начало на стр. 1

За счет этого значительно сокращается вре
мя изготовления бетонов и растворов. Кро
ме того, бетоносмесительная установка осна
щена двумя системами прогрева материалов, 
поэтому она может работать не только ле
том, но и зимой.

Поступающие в бетоносмеситель ингреди
енты перемешиваются, готовая смесь выгружа
ется в автотранспорт. Представителям СМИ про
демонстрировали пультовую, откуда оператор 
управляет оборудованием, и зону загрузки ко
нечного продукта в автобетоносмеситель для 
оперативной отправки потребителям.

Завершило экскурсию посещение строи
тельной лаборатории подразделения. Участни
ки мероприятия посмотрели, как проводятся 
испытания бетона на прочность. Каждая пар
тия готовой продукции компании «Сибирский 
бетон» проверяется на соответствие требо
ваниям ГОСТа, причем не только по прочно
сти, но и по морозостойкости, а также водо
непроницаемости.

Первый вице-президент АО «ХК «Сибцем» 
Геннадий Рассказов, отвечая на вопросы жур-

налистов, отметил, что новое оборудование 
может выпускать продукцию для нужд жилищ
ного, инфраструктурного, дорожного и частно
го строительства. «Как и другие предприятия 

холдинга «Сибирский це
мент», «Сибирский бетон» 
имеет большой опыт по
ставок стройматериалов 
для возведения объектов 
любой сложности. Пара
метры поступающего на 
промышленную площад
ку сырья, а также готовых 

бетонов и растворов строго контролируются 
собственной аттестованной лабораторией, -  
подчеркнул Геннадий Константинович. -  Те
перь у компании намного больше возмож
ностей отгружать на строительные объекты 
Кузбасса высококачественные бетоны и рас
творы. Уверен, они будут востребованы: про
дукция дочернего общества «Сибирского це
мента» -  это знак качества!»

Анна КРАВЧУК, 
пресс-секретарь 

ООО «Сибирский бетон» Руководители ответили на все вопросы представителей СМИ

ЗНАЙ НАШИХ* .

«Без любви к своему 
делу на предприятии 
делать нечего»
43 года Людмила Власова работает на Тимлюйском 
цементном заводе. Опыт, доскональное знание 
производства и особое отношение к любимой работе 
снискали ей заслуженное уважение коллег:

«Ну почему эта бабушка 
еще не пожила!»

После окончания Улан-Удэнского техникума 
связи 21-летней Людмиле предлагали по рас
пределению уехать в Красноярск. Но девушка 
решила вернуться в родной Тимлюй -  и «при
росла», как говорит сама. Ее история на Тим
люйском цементном заводе началась 10 сентя
бря 1981 года, когда она пришла в цех «Помол» 
мотористкой высоковольтных моторов.

Там, в подразделении, Людмилу встретил
-  и позже многому научил -  мастер смены 
Виктор Соболев. «Окна, стены, лозунги, выло
женные плиткой, -  все блестит! Чистота меня 
поразила», -  вспоминает Людмила Алексеевна 
первые впечатления.

Сейчас на предприятии нет ни моторно
го отделения, ни соответствующей профес
сии. Запуск и остановку мельниц производят 
машинисты. А в прошлом только мотористы 
имели необходимый допуск. «На каждом аг
регате бирка. Мельницу останавливают, бирка 
передается машинисту. Мельницу отправляют 
в работу -  машинист возвращает бирку мне. 
Я подаю сигнал, делаю обход и только потом 
зап уска ю . Все очень серьезно», -  рассказы
вает Л.А. Власова.

Вскоре молодую девушку перевели на бас
сейны машинистом шламовых насосов. Работа 
интересная, в тесной связи с лабораторией.

Один случай Людмила Алексеевна помнит 
как сейчас. Отработала в отделении два дня, 
только начала вникать в нюансы, и мастер оста
вил ее в ночь. Требовалось подменить маши
нистку, отпросившуюся на похороны: умерла 
ее бабушка. «Нужно было закачать 34 кубоме
тра (28 -  глины и 6 кубометров огарков). Гото
вый бассейн -  248 кубов. Я качаю, пробочки 
открываю, стараюсь. Всё сделала, перемеша
ла. Беру пробоотборник, иду к бассейнам -  а 
там всё шламом залито! Булькает, льется! Не 
помню, как вылетела оттуда. Как-то сообра
зила перед этим подачу воздуха отключить»,
-  вспоминает Людмила Алексеевна. Никто не 
сказал бассейнщице, что нужно сначала отка
чать шлам, а потом уже добавлять новую пор
цию для корректировки.

«Целой сменой наводили порядок, все на 
помощь пришли! А мне страшно, стыдно -  
словами не передать. И у меня вырывается, 
громко так: «Ну почему эта бабушка еще не

пожила!» -  продолжает Людмила Алексеевна.
-  Долго эту фразу вспоминали, в «Сырьевом» 
она стала крылатым выражением для любой 
нештатной ситуации».

Никогда больше машинист шламовых насо
сов Людмила Власова не перекачивала бассейны.

Все дороги ведут в «Помол»
После насосного отделения было компрес

сорное, затем сырьевое и наконец цементное, 
где Людмила Алексеевна тоже начинала с азов
-  помощником машиниста. Любая новая рабо
та увлекала ее: «Мне будто другой мир откры
вался: вот здесь как, оказывается! И я пони
мала, что ничего до этого не знала, а учиться 
мне всегда было интересно. Если поручили 
новое дело, нужно оправдать доверие, ина
че -  никак».

И Людмила Алексеевна оправдывала. С ка
ждой новой ступенькой зона ответственности 
росла и ширилась. Работу мельниц тогда маши
нисты оценивали и корректировали на глаз и 
на слух. Сколько ввести добавок, сколько гип
са, какие помолы -  всё под строгим контролем 
лаборатории. Как выстроить работу с кранов
щиками и мастером? Сложнее для Л.А Власо
вой -  то же самое, что и интереснее.

Помольное отделение она ср авн и вае т. с 
оркестром: «Вскоре после прихода сюда мой 
организм перестал воспринимать привычный 
шум. Зато четко реагировал на шумы посто
ронние: что-то стукнуло, брякнуло, мельница 
забилась, шпилька о тл е те л а . Это как дири
жер оркестра -  слышит неверную ноту и сра
зу понимает, кто фальшивит».

Людмила Алексеевна в цементном отде
лении не проработала -  прожила без малого 
14 лет! Следующий этап -  должность мастера 
смены цеха «Помол». «И снова всё новое. За 
тобой люди, и за каждого ты отвечаешь. Сов
сем другая ответственность», -  считает она.

Однажды Людмилу Алексеевну вызвал к 
себе начальник «Помола» Сергей Лобанов и 
огорошил новостью: «Будешь технологом це
ха». Мастер на нежданную новость отреагиро
вала резко. Немного поостыв, взялась за но
вое дело с привычным ей энтузиазмом и два 
года проработала в этой должности.

. И  сейчас, будучи инженером-диспетче- 
ром, куда бы она ни пошла на заводе, всегда 
оказывается в «Помоле».

Людмила Алексеевна обладает огромным профессиональным опытом и житейской мудростью, 
которые помогают ей эффективно решать важные вопросы на своем рабочем месте

Дух коллективизма 
и печенье на рассоле

Такое впечатление, что всё, чему сегодня 
учат на тренингах по наставничеству: эмоцио
нальный интеллект, коммуникации с обратной 
связью -  у Людмилы Алексеевны в «базовых 
настройках». Она может быть жесткой («Харак
тер-то у меня будь здоров!») и в то же время 
человечной, душевной, родной.

«К каждому надо найти ключик. Наверно, 
это умение слышать людей и сопереживать им. 
Учить, не поучая, действуя ненавязчиво. Мож
но сказать человеку: «Иди и делай». Он пой
дет и сделает. Но сумей правильно донести 
до него суть -  и у него крылья вырастут! Бу
дет результат. Иногда стоит «юморнуть», иног
да -  поругать. Отношения нужно выстраивать,
-  убеждена Людмила Алексеевна. -  Если кто- 
то начудил, важно правильно запятую поста
вить: «казнить нельзя помиловать».

Чувство плеча, которое подсказывает, что 
ты не один и в случае чего тебя поддержат, 
Людмиле Алексеевне хорошо знакомо с тех 
самых пор, как в отделении бассейнов раз
лился шлам...

«Коллективизм» -  сейчас это слово ред
ко употребляют, -  констатирует Л.А. Власова.
-  Помню, в начале 2000-х заводчанам прихо
дилось тяжко: перебои с зарплатой, в кон
це концов остановка производства. Мы тогда 
выживали, как могли, делились тем, что есть. 
Никогда не забуду печенье на рассоле. Кто-то 
принес рецепт: рассол, растительное масло, 
сода и мука. Стряпали его все: кто шариками 
катал, кто лепил при помощи формочек, кто 
через мясорубку тесто прокручивал, и полу
чалось «курабье». Символом жизни для нас 
стало то печенье».

Надо было пройти через такие трудности, 
считает Людмила Алексеевна, ведь если их смо

гли пережить -  значит, еще и не то сможем. «А 
сейчас гордость берет за родное предприятие: 
люди работают, жизнь кипит!» -  говорит она.

Завод - это люди
Сегодня Людмила Власова трудится инже- 

нером-диспетчером. «При возникновении не
штатных ситуаций информация стекается в на
шу службу, как в воронку. Что делать? Главное 
-  не паниковать. Ты знаешь людей, их поло
жение, проблемы, всегда стараешься всецело 
поддержать и успокоить. Завод -  это люди, а 
потом уже всё остальное», -  говорит Людми
ла Алексеевна.

Она щедро делится богатым опытом и на
работками, учит видеть суть. После обучающей 
экскурсии по цехам и подразделениям для бу
дущих диспетчеров интересуется: что видел 
человек, сколько мельниц в работе, какие на
сосы функционируют? Если новичок не может 
ответить, то она выносит вердикт: «Слепой и 
глухой по заводу ходишь. Смотри по сторо
нам и все примечай».

44-й год она работает на предприятии. 
Секрет ее постоянства прост: нужно любить 
свое дело.

«Я ведь могла и в Красноярск уехать, и 
другую работу выбрать. Но если бы мне ска
зали, что я могу начать жизнь заново, то ниче
го бы не стала менять, снова прошла бы свой 
путь, -  рассуждает Л.А. Власова. -  Мы на ра
боте проводим больше времени, чем дома. На 
цементном заводе работал мой супруг, сейчас 
трудятся сыновья. Все мы сделали осознанный 
выбор. Если за нами последуют внуки со слова
ми «это наше», я буду только рада! Завод был, 
есть и будет. Все лучшее впереди!»

Алена ДМИТРИЕВА,
пресс-секретарь ООО «ТимлюйЦемент»
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Ц ем ен т

В ОБЪЕКТИВЕ^

Свое место в отрасли
В августе сотрудники предприятий «Сибирского цемента» 
по традиции отметили профессиональный праздник. 
Ежегодно День строителя становится поводом для под
ведения итогов и оценки достижений компании, для при
знания заслуг каждого, кто вносит свой вклад в развитие 
цементной промышленности. На сегодняшний день в 
«Сибцеме» работает почти шесть тысяч человек. Это ог
ромная, сильнейшая команда, которая своим повседнев
ным трудом меняет жизнь к лучшему. Газета не способна 
вместить фотографии всех цементников, участвовавших в 
торжественных региональных мероприятиях, но передать 
масштабы праздника и настроение коллектива - может.

Начальнику ПТО ООО «ТимлюйЦемент» 
Любови Кобылкиной присвоено звание 
«Почетный гражданин поселка Каменска»

Кемеровские сибцемовцы отметили День строителя ^  
традиционно -  с улыбками, цветами и музыкой

В Искитиме прошел двойной праздник -  юбилей цементного завода и День строителя

Волновцы и их родные в профессиональный праздник работников 
стройиндустрии участвовали в разных увлекательных конкурсах

Среди почетных гостей праздника в Топках -  заслуженные ветераны и руководители предприятия В Иркутской области тоже немало сотрудников АО «Ангарскцемент», 
получивших заслуженные награды

Красноярские цементники в честь Дня строителя провели специальный квиз. 
Его призеры сфотографировались на память
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